平成28年8月24日開催定例美祢市教育委員会会議録

開催日時 平成28年8月24日(水)午後1時26分から午後2時20分

開催場所 美袮図書館「視聴覚室」

出席委員 岡崎 堅次 教育長

前田 耕次 教育長職務代理者

井上 敏雄 委員

秋山 信登 委員

金子 明美 委員

5 人

出席教育委員会事務局職員 金子 彰 事務局長

千々松雅幸 "教育総務課長

長谷川 裕 " 学校教育課長

古屋 敦子 " 生涯学習スポーツ推進課長

井上 辰巳 " 文化財保護課長

福屋 憲道 " 学校教育課主幹

野尻 悟 "教育総務課長補佐

田中 義和 "生涯学習スポーツ推進課長補佐

8 人

開 会

岡崎教育長

午後1時26分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に井上委員、 秋山委員を指名する。

岡崎教育長

前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、 質問を求める。

全員承認

岡崎教育長

行事関係について報告をする。時間の関係で、主なものを説明する。

8月6日、山口県立大学サテライトカレッジの閉校式を行った。山口の文学 再発見ということで、3回の開校であった。同日、ふるさと歴史講座の第1回 目を開催した。これは、全部で5回開催されることとなっている。8月8日、 台湾の水里中学校から美祢市へ訪問があった (隔年)。初日、秋吉台科学博物 館で、ウェルカムイベントを行った。10日まで滞在した。8月16日から19 日にかけて美祢・山梨子ども交流事業があった。28 名の小学校5・6年生が 参加した。ジュニアリーダーも2名参加し活躍していた。一人、体調不良者が 出たが、現在、回復に向かっている。8月18日、OKセミナーを開催した。 美祢市の授業づくりアドバイザーである市川教授の講演があった。複式学級に 的を絞った講演ということで、美祢市は、複式学級のある学校が多いので、参 考になったのではないかと思う。8月19日、いじめ調査委員会報告会があっ た。山口委員長から私が報告書を受け取った。これを受け、8月23日に、市 長に報告した。8月29日に、議会全員協議会でも報告することとしている。 8月20日、美祢市教育振興大会を開催した。8名の教育功労者の表彰を行っ た。記念講演では、日本ジオパーク委員会委員長でもある尾池和夫氏の話を聴 くことができた。委員長と個人的に情報交換ができたことが、大きな収穫であ った。本日、人権教育ふれあい講座の開講式がある。

「その他」については、特になし。

以上で報告を終わる。

岡崎教育長

議案第1号「美祢市社会教育委員の委嘱」について説明を求める。

古屋生涯学習スポーツ推進課長

現在、委嘱している委員の任期が平成28年8月末までとなっていることから、 委員を新たに委嘱する。委員定数は16名以内となっており、任期は2年間となっている。各団体から推薦のあった者10人、学識経験者6人を委嘱することと している。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、議案第1号は承認される。

岡崎教育長

議案第2号「Mine秋吉台ジオパーク拠点施設の設置」について説明を求める。

末岡次長

秋吉台の旧展望荘を Mine 秋吉台ジオパークセンターとして設置する。また、9月議会に、Mine 秋吉台ジオパークセンターの設置及び管理に関する条例の制定を上程することとしている。白・黒・赤のバランスで外観を組み立てている。観光交流人口の増加、観光客の満足度の向上及びジオパーク活動の活性化を図るために設置する施設である。観光に来られた方が、しっかり休んで秋吉台を眺められる施設の形状としている。

井上委員

ジオカフェとあるが、喫茶店として営業しているイメージがある。そういう ことを実際に行うのか。

末岡次長

御指摘のとおりであり、サブネームを検討することとしている。

井上委員

カフェとして営業するのであれば、営業許可等が必要になる。

岡崎教育長

お茶を飲まないと入れないという感じに受けてしまうかもしれない。

井上委員

その逆もあると思う。お茶が飲みたいから来たが、やっていないとか。

末岡次長

入って、正面のカウンターでコーヒーとソフトクリームの販売をしようと考えている。

秋山委員

指定管理を考えているのか。

末岡次長

カフェの部分は、目的外使用を許可することで、考えている。案内業務については、業務委託を考えている。

秋山委員

展示物はないのか。夜空を見るようなこともないのか。

末岡次長

展示物は、今、計画中である。博物館のような展示をするスペースはない。 また、夜空を観察するスペースもない。

岡崎教育長

営業時間の関係もある。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、議案第2号は承認される。

岡崎教育長

報告第1号「美祢市人権教育推進委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。

古屋生涯学習スポーツ推進課長

岡崎委員が平成28年7月29日をもって教育長に任命されたことから、美祢市人権教育推進委員を解嘱し、新たに委員1名を委嘱した。美祢市教育長に対する事務委任規則第4条第1項の規定により、平成28年7月29日に臨時代理した。

岡崎教育長

特に質疑がないことを確認し、報告第1号は承認される。

岡崎教育長

続いて、「児童生徒の状況把握に関して」について協議を行う。

井上教育委員

事務局からの報告を聞くだけでなく、教育委員とし何か提案をしていこうと いうことで始まった。そこで、何が必要かを考えた。教育委員も事務局も子ど もたちの状況の理解が必要であると考えている。学校訪問等で聞くこともある が、年に数回である。何の問題もない子どももいるが、不登校で悩んでいる子 どもが、少なからずいて、肢体不自由等障害のある子どもたちもいる。その子 たちにも美祢市の教育を伝えて行かなければならない。いじめについては、こ の場でも協議を行ってきたが、あまり不登校についての意見交換をしたことが ないように思う。学校訪問等で、校長から聞くことはあるが、教育委員として 事務局として、どこの学校にどういった理由で不登校の子どもがいるというこ とを知っておかなければならない。それが、最低ラインだと思う。不登校につ いて、ネット等を検索してまとめてみた。不登校の原因・背景はまちまちであ るが、教育委員は知っておくべきだと思う。不登校に対する認識を深めること が大切である。現状をまず知って、どういう対策をとっていくのかを考える必 要がある。意識を深める関心を高めることが必要だと思う。不登校の状況が複 雑化している。1案件ごと状況が違う。ということは、対応の仕方もそれぞれ 変わってくる。不登校は大きく、7つのタイプに分類できると文部科学省は考 えている。改めて読んだが、その通りだと思った。子どもたちがどのタイプに あてはまるかを見つけるのが目的ではないが、その原因や状況を把握すること が大事である。かつては、各学校のいじめの状況の報告が、この会議で報告さ れていた。各学校で週に1回アンケートをとっていると思うが、その状況の報 告があった。今現在、その実態が分からない。その報告をお願いしたい。共通 理解・認識していく必要がある。「知らなかった。」という状況だけは避けたい。

長谷川学校教育課長

どういう資料がいいかを考えた。月に1回各学校の様子を校長が報告してくる。これを読んでいただけると学校の様子が分かると思う。

井上委員

教育委員会会議の前でも後でも持ってきていただければ、目を通すことができる。そのなかでの事案で、これはというのがあれば、皆で話し合うことができる。手もかからないと思う。改めて資料を作る必要はないと思う。

前田委員

情報が分かれば、口頭でもいいと思う。

井上委員

何かあった時には、アンケートをとって、その結果を報告するようにするが、 しばらくすると、しぼんでいってしまう。何とか継続していきたいと思う。わ ざわざ、資料を作る必要はないので。

長谷川学校教育課長

とりあえず、今あるものを提供したいと思う。

岡崎教育長

数だけでなく、状況が分かるような資料を提供したい。

岡崎教育長

続いて、協議・報告を各課から求める。

千々松教育総務課長

教育総務課に関する事項として、次の1点について協議報告する。

・平成28年度市町村教育委員会研究協議会 (第2ブロック) について 平成28年11月16日 (水) ~18日 (金) 高知県高知市

第1分科会 前田委員·秋山委員

第 2 分科会 岡崎教育長·金子委員

第3分科会 井上委員

長谷川学校教育課長

学校教育課に関する事項として次の4点について協議報告する。

- ・いじめ調査委員会報告会について
 - 本日、いじめ問題対策連絡協議会を開催し、提言をもとに、今後、いじめ根絶に向けてどう取り組むかについて協議を行った。この協議結果を臨時の小・中学校校長会を開催し、徹底していく。
- ・全国学力・学習状況調査について
- ・学校訪問について
- ・小・中学校運動会について

岡崎教育長

全国学力・学習状況調査の結果について、一喜一憂しないこととしているが、 よく頑張っていると思う。

古屋生涯学習スポーツ推進課長

生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の6点について協議報告する。

- ・県立大学サテライトカレッジについて
- ・美祢山梨子ども交流事業について
- ・市民大学講座について
- ・カルストウオークについて
- ・ナイターソフトボールについて
- ・人権教育ふれあい講座について

井上文化財保護課長

文化財保護課に関する事項として次の1点について協議報告する。

・長登銅山跡発掘調査について

末岡次長

世界ジオパーク推進課・秋吉台科学博物館については、特になし。

金子事務局長

美東事務所・秋芳事務所については、特になし。

岡崎教育長

意見交換は、次から、岡崎・前田委員・秋山委員・金子委員・井上委員の順で行うこととする。

次回の定例教育委員会会議を平成28年9月21日(水)午前9時30分から美祢図書館「視聴覚室」において開催する旨を告げる。

午後2時20分委員会の終了を告げる。

平成28年8月24日